

議員団は二月二十日、「大喪の礼」を前に、知事、府教育委員長、議長に次の申し入れをおこないました。

「大喪の礼」などに関する対応についての申し入れ

一九八九年二月二十日

日本共産党・革新共同京都府議会議員団

京都府知事 荒巻禎一 殿
京都府教育委員長 谷口良三 殿
京都府議會議長 西田吉宏 殿

弔意を強要すべきでない

政府はこのほど、前天皇の「大喪の禮」が行われる今月二十四日正午に、国民に「弔意」の表明を求める方針を決めた。それによると、各省庁は弔旗を掲揚して歌舞音楽を伴う行事を控え、地方自治体や学校にも同様のことを要望すること、さらに国民に対し黙祷を挙げるよう協力を要請するとしている。

政府が音頭をとった「協力要請」が強制に等しい意味をもつことは、天皇靈体、死去に際して、政府の通達などを契機に「自衛」の風潮が広がった経過を見ても明白である。また、文部省は既に、弔旗掲揚とあわせて、児童生徒

に前天皇への弔意の意義を教えるよう都道府県教育委に通知している。

しかし、前天皇葬儀にあたって国民に弔意を求めることが、憲法の主権在民の原則どおりでない。まして、前天皇がもたらした侵略戦争の慘禍から決めた。それによると、各省庁は弔旗を掲揚して歌舞音楽を伴う行事を控え、地方自治体や学校にも同様のことを要望すること、さらに国民に対し黙祷を挙げるよう協力を要請するとしている。

政教分離原則にも反する

また、「大喪の礼」の「式次第」では、「國の行事」として行う「儀式」と「葬儀行事」として行う「葬場殿の儀」を一連のものとして行うとしているが、これも明らかである。「大喪の礼」のた

めに国費で造営された葬場で、神道形式に則った私的葬儀である「葬場殿の儀」を実施し、これに首相はじめ三権の長が参列することになっていること

は、「葬場殿の儀」を國の儀式とするものである。このよくな「大喪の礼」は「國及びその機関は、宗教教育その他いかなる宗教的活動もしてはならない」(憲法第二十条第三項)といふ憲法の政教分離原則に反する行為である。

また、御大典・大嘗祭の京都誘致の動きがあるが、これを提唱する財界首脳の発言などをみて、天皇を政治利用して京都の地方政治を反動化することをねらったものであり、わが議員団は強く反対の意を表明する。

わが議員団は前天皇の死去直後、主権在民に反する対応を行わないよう申入れを行ったが、以上の立場から大喪の礼」を前に改めて次のとおり申し入れるものである。

記

一、憲法の主権在民原則と政教分離原則に反する「大喪の礼」には参加しないこと。
一、「大喪の礼」に関する本府や学校への弔旗掲揚、弔意表明の要請については、厳重に抗議し撤回を求めること。
一、御大典・大嘗祭の京都誘致の動きにくみしないこと。



府下各地で 予算要求懇談会 —府議団—

府議団は予算議会を開いて、一月下旬から二月にかけて、府下各地域毎に予算要求懇談会を開催しました。八九年度の京都府予算是荒巻府政にとって最後の全面的予算であり、府議団としては各地域で出ている様々な府政の問題点を調査、暴露し、たたかっていくという位置づけでおこなったのです。

地域別の懇談会は十二カ所で開催、その他に福祉・医療団体との懇談会を開催。府下市町村議員や団体の方々に参加していただきました。また、懇談で出された要求項目などについて、各地方振興局や土木事務所との交渉も行なわれました。(写真は、木津土木事務所との、府議、地元町議らの交渉)